

Crisis económica peligra a democracia peruana

Lima, Dic. 5 (UPI). La sobrevivencia de la democracia en el Perú, una de las cuatro excepciones a la regla de los regímenes autoritarios en Sudamérica, depende en gran medida de la habilidad del presidente Fernando Belaúnde Terry para resolver algunos problemas básicos de su tambaleante economía.

El gobierno peruano, con 15 meses en el poder luego de una docena de años de régimen militar, ha heredado, junto con los atributos del mando, el presente griego de una economía devastada, con una deuda externa de

9,300 millones de dólares, una alta tasa de inflación y un crecimiento atrofiado.

La tarea de poner nuevamente en marcha esa economía ha demostrado ser más difícil de lo pensado originalmente por Belaúnde y su equipo.

Varios observadores políticos dicen que la habilidad del presidente para lidiar con los complejos problemas generados por el modelo económico de la denominada "revolución peruana", determinará la duración de su gobierno, que sólo puede mirarse en el espejo de otras tres naciones del "Pacto Andino": Ecuador, Colombia y Venezuela a la hora de pasar revista a las experiencias democráticas en América del Sur.

El plan de Belaúnde, de disminuir el papel del Estado, aumentar las tasas de interés, reducir las tarifas y subsidios, atraer la inversión extranjera y alentar al sector privado, ha sido difícil de poner en práctica.

—Pasa a la página 27—

Honduras espera poder escapar a la violencia

Tegucigalpa, Dic. 5 (Latin-Reuters). (Por Colín McSeveny). La pacífica elección general hondureña, pone fin a casi un decada de gobiernos militares y alienta la esperanza que Honduras pueda escapar a la violencia política que se ha extendido por América Central.

El centrista Partido Liberal, encabezado por Roberto Suazo Córdova, ganó ampliamente los comicios del domingo, cuyos cómputos casi finales le dan el 54 por ciento de los votos, contra el 43 por ciento del derechista Partido Nacional.

La formal transición a un gobierno civil quedará completada en 27 de enero cuando Suazo, un médico

de 53 años inicie su periodo de cuatro años como presidente, en reemplazo del general Policarpo Paz García.

Diplomáticos, delegaciones de observadores extranjeros y políticos locales, coincidieron en que una elección pacífica y libre era vital para el futuro de la democracia en esta turbulenta región.

Honduras, con aproximadamente 1.5 millones de votantes registrados, está situada entre tres países vecinos que han sufrido violentos levantamientos en los últimos años.—El Salvador, Guatemala y Nicaragua.

Apoyo de E.U.

Los Estados Unidos apoyan la transición.

—Pasa a la página 11—

Juicio al que amenazó matar a Reagan, el 14

Washington, Dic. 5 (Latin-Reuters). Un juez federal fijó para el 14 de diciembre, la audiencia que determinará si John Hinckley, a quien se acusa de tratar de asesinar al presidente Ronald Reagan en marzo, es mentalmente apto para ser sometido a juicio, informó el Departamento de Justicia.

Hinckley, de 26 años, tendría que ser sometido a juicio el 4 de enero. El acusado se declaró inocente alegando insanía.

Los siquiatras designados por el poder judicial lo sometieron a una serie de evaluaciones en abril y el juez de distrito, Barrington Parker, quien presidirá el proceso, ha mante-

nido en secreto el dictamen.

Hasta el momento el tribunal no determinó si Hinckley es mentalmente competente para ser sometido a juicio, en relación con el atentado perpetrado en marzo frente a un hotel de esta ciudad que dejó al presidente Reagan y otras tres personas heridas.

Intentó suicidarse

Durante su detención Hinckley trató de quitarse la vida en dos oportunidades.

En mayo ingirió una sobredosis de Tylenol, un sustituto de la aspirina.

—Pasa a la página 27—

Las zanahorias reducen peligro cáncer de pulmón

Londres, Dic. 5 (Latin-Reuters). El riesgo del cáncer de pulmón entre los hombres que fuman podría reducirse mediante el consumo de zanahorias y verduras ricas en vitamina "A", según lo determinado por un equipo de investigaciones estadounidenses.

En un artículo aparecido en un semanario médico británico, "The Lancet", los investigadores descubrieron que existen una menor incidencia de cáncer entre los fumado-

—Pasa a la página 11—

Irak dice que dio muerte a 3 mil iraníes

Beirut, Dic. 5 (UPI). Irak afirmó que sus tropas mataron a 3,000 efectivos militares iraníes y abrieron nueve aviones de combate en encarnizada lucha librada durante los pasados cinco días en el sector sur del frente de batalla.

Irán, por su parte, dijo que un bombardero iraquí Mirage, fue derribado y su piloto, de 22 años, capturado, e insistió en que su ofensiva del pasado fin de semana ha ganado fuerza y sus tropas capturaron

—Pasa a la página 9—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FIESTA BENEFICA. Nueva York, Dic. 5 (AP). La cantante Diana Ross, baila durante una fiesta benéfica en Nueva York, con Lord Grade, famoso ex bailarín. Ambos fueron la principal atracción de la fiesta benéfica.

40 años del ataque a Pearl Harbor, mañana

Washington, Dic. 5 (UPI). El 7 de este mes se cumplirá el 40º. Aniversario del ataque japonés contra Pearl Harbor, coincidiendo con la publicación de libros que intentan revivir algunas teorías que no se han olvidado en cuatro décadas.

De algún modo, todas las investigaciones y estudios históricos sobre esa calamidad norteamericana no han eliminado—ni han probado—alegaciones de que:

—El presidente Franklin D. Roosevelt estaba ansioso por unirse a la lucha contra el eje e intentó crear una situación en que los japoneses parecieran como agresores, dándole así una buena razón para pedir al

Congreso la declaración de guerra que deseaba.

—Washington pudo haber advertido al comando en Hawai sobre el ataque, pero dejó que fuera sorpresa para unificar a los norteamericanos en la guerra.

—La verdadera culpa del desastre estuvo en Washington, que hizo chivos expiatorios del almirante Husband E. Kimmel, Comandante de la Flota del Pacífico, y del teniente general Walter C. Short, comandante del Departamento de Hawai del Ejército.

—En cuanto a la táctica, el ataque fue un glorioso triunfo japonés, pero fue un error estratégico que galvanizó a una Norteamérica unida.

—Pasa a la página 9—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAR. Castries, Santa Lucía, Dic. 5 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Alexander M. Haig, izquierdo, conversa animadamente con el canciller chileno René Rojas Galdámez, tras una breve reunión privada que sustituyó en el marco de la Asamblea General anual de la OEA que se celebra aquí.

Todos sus bienes dejó a esposa Natalie Wood

Los Angeles, Dic. 5 (Latin-Reuters). La extinta actriz Natalie Wood dejó sus automóviles, propiedades y joyas a su esposo, el actor Robert Wagner, según los términos de su testamento, detalles de cual fueron dados a conocer aquí.

Wood, de 43 años y estrella en más de 35 películas, tenía inversiones en una serie de producciones cinematográficas y de televisión con su esposo, inclusive la exitosa tira "Los Angeles de Charlie".

La actriz murió ahogada frente a la Isla Catalina, 40 kilómetros al sur de esta ciudad, al tratar de ascender a un bote de goma del yate de su familia.

Wagner, de 51, fue designado único administra-

dor por el testamento, que fue girado al tribunal superior de Los Angeles para que dictamine su autenticidad. El actor y protagonista de la tira televisiva "Hart y Hart", recibirá los automóviles, muebles, pinturas, joyas, efectos personales y el derecho a utilizar, libre de renta, los inmuebles de la familia hasta su muerte.

Fideicomiso

El resto de los bienes fue dividido en dos fondos de fideicomiso. Uno tendrá como beneficiario a Wagner y el otro a Katharine, de 17, hija de un matrimonio anterior del actor, Natasha de 11, hija de un matrimonio previo de Wood.

—Pasa a la página 7—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PATRULLAJE. Zona ocupada de Gaza, Dic. 5 (AP). Soldados israelíes que patrullan las calles de la zona ocupada de Gaza, observan a jóvenes árabes durante

una huelga general que se ha decretado en el lugar, en protesta por la ocupación israelí.

El plan piloto consistirá

—Pasa a la página 7—